El Cónclave ha elegido al 267º Obispo de Roma, el Cardenal Robert Francis Prevost quien ha tomado el nombre de León XIV





León XIV es el nuevo Papa

¡La paz sea con todos vosotros!

Dios nos quiere, Dios los ama a todos, jy el mal no prevalecerá! Todos estamos en manos de Dios. Por lo tanto, sin miedo, unidos de la mano con Dios y entre nosotros, sigamos adelante.

Debemos buscar juntos cómo ser una Iglesia misionera, una Iglesia que construye puentes, el diálogo, siempre abierta a acoger.

Queremos ser una Iglesia sinodal, una Iglesia que camina, una Iglesia que busca siempre la paz, que busca siempre la caridad, que busca siempre estar cercana especialmente a los que sufren.



Almansa celebra el centenario de la coronación de su patrona, la Virgen de Belén

Almansa conmemora el centenario (1925–2025) de la coronación canónica de su patrona con actos religiosos, culturales, pastorales y solidarios para renovar la fe y la devoción

a devoción de Almansa a Nuestra Señora de Belén se remonta al siglo XV. Juan Sánchez, gran devoto de la Virgen, trajo desde Roma una imagen que entronizó en la ermita que mandó construir, conocida hoy como el Santuario de Belén. Desde entonces, se iniciaron las peregrinaciones, que actualmente se realizan en la romería de mayo, cuando se traslada la imagen al Santuario, y en la de septiembre, cuando se trae de nuevo a la Iglesia de la Asunción en Almansa. En 1644, el concejo declaró a Nuestra Señora de Belén patrona de Almansa, y en el siglo XIX, el Papa Pío VII ratificó su patronazgo.

La coronación canónica en 1925

La coronación canónica de la imagen de Ntra. Sra. de Belén fue fruto de la iniciativa del párroco de la

Asunción, D. Eloy Villena Gómez. En 1923 fundó el periódico La Voz de Almansa para ir dando cuenta de los preparativos de la coronación hasta su culminación en 1925.

En junio de 1924, una junta nombrada al efecto visitó al obispo de Cartagena (diócesis a la que Almansa pertenecía) para exponerle el proyecto, entregarle la documentación y pedirle que tramitase el expediente solicitando la autorización del

Coronación Canónica en 1925

Papa Pío XI para llevar a cabo la coronación, gracia que fue concedida el 8 de febrero de 1925, según decreto expedido por el Vaticano.

El día 5 de mayo de 1925, la imagen de la Virgen de Belén fue coronada por el obispo de la diócesis de Cartagena D. Vicente Alonso y Salgado. La coronación se hizo coincidir con las fiestas de mayo, que Almansa celebra en honor de su patrona desde tiempo inmemorial.

Una gran multitud acompañó a la Virgen por las calles engalanadas y se congregó, pasada la Puerta de Valencia, para asistir a la solemne coronación canónica de la Virgen de Belén en la tribuna preparada al efecto. Para el acto se estrenó el Himno de la Coronación, dirigido por el autor de la música, el maestro Marquina, que aún se canta hoy en día en

todos los actos solemnes de la Virgen. Al finalizar el acto, la imagen fue conducida de regreso a la Iglesia de la Asunción, donde, a su entrada, sonó de nuevo el Himno de la Coronación.

La celebración de los aniversarios

La huella que dejó la coronación en 1925 fue tan profunda que posteriormente se celebraron los aniversarios en los años 1950, 1975 y 2000.

Especial relevancia tuvo la conmemoración del 50 aniversario, en el año 1975, en la que se retomaron las calles engalanadas y, en la misa de campaña del día 5 de mayo, con autorización del obispo de



la diócesis de Albacete, D. Ireneo García Alonso, se volvió a coronar a la Patrona, ya que ni la imagen ni la corona eran las mismas de la coronación original, que fueron destruidas en 1936. D. José Delicado Baeza, hijo de Almansa y arzobispo de Valladolid, impuso la nueva corona a la imagen de la Virgen de Belén.

En este **año 2025**, en un contexto sociocultural y eclesial muy distinto al de 1925, la devoción a la Virgen de Belén sigue viva en Almansa. La comisión organizadora del centenario de la coronación ha realizado un trabajo intenso para llevar a cabo un amplio programa de actos religiosos, pastorales, culturales y solidarios.

La celebración del centenario comenzó el pasado 12 de enero, con una Eucaristía presidida por D. Julián Ros, Administrador Diocesano. Desde entonces se han realizado diversas actividades: ciclo de conferencias y publicaciones, traslados de la imagen de la Virgen a las parroquias y otros actos en el Santuario de Belén, como la bendición de los animales

por San Antón y el Vía Crucis diocesano. Cabe destacar iniciativa solidaria "Provecto Bolivia", con la que se colabora varios proyectos en los que trabaja Belén Sánchez, misionera almanseña en el país andino desde hace años.

FECHAS CLAVE

- 1644 Nuestra Señora de Belén es declarada patrona de la ciudad
- 1925 La imagen de la Virgen es coronada canónicamente
- 1975 En el 50º aniversario, se coronó la nueva imagen
- 2025 El Centenario de la Coronación reúne a miles de fieles con diversas actividades



La misa del centenario congrega a miles de fieles

La pasado 5 de mayo se celebraron varios actos del centenario de la coronación de Nuestra Señora de Belén. La imagen se trasladó desde la Iglesia de la Asunción, acompañada por una amplia representación de la sociedad almanseña, a un lugar cercano a donde tuvo lugar la coronación en 1925. Allí se celebró la misa, presidida por Mons. Luis Argüello, presidente de la Conferencia Episcopal y concelebrada por Mons. Ángel Román, nuevo obispo de Albacete, Mons. Ciriaco Benavente, obispo emérito de Albacete, Mons. José Manuel Lorca, obispo de Cartagena, y veintidós sacerdotes.

En su homilía, Mons. Luis Argüello, recordó que las joyas de la corona de la Virgen de Belén son sus hijos y devotos, llamados a hacer presente el Reino de Dios desde la humildad y el compromiso cotidiano. Tras la comunión, Mons. Ángel Román dirigió unas palabras llenas de emoción y alegría por compartir la devoción a la Virgen de Belén en sus primeros días como obispo. D. Jesús García Segovia, presidente de la Sociedad de la Virgen, impuso a la imagen un broche, bendecido por D. Ángel Román, que representa la devoción de todas las personas de Almansa a su Patrona.

Al finalizar, se cantó la Salve y el Himno de la coronación. Después del tradicional "vito" a la Virgen de Belén, se trasladó la imagen, acompañada por una multitudinaria comitiva, a la Iglesia de la Asunción, donde se realizó ya por la noche, la ofrenda de flores.

Las celebraciones en honor a Nuestra Señora de Belén continuaron el día 6, con la misa solemne, presidida por D. Pedro López, párroco de la Asunción, y la procesión mayor por la noche. El día 11 tuvo lugar la romería de traslado de la imagen de la Patrona al Santuario de Belén. Allí se celebrarán en los próximos meses diversos actos de este centenario, que pueden verse en la web: www.virgendebelen.es

Novena y actos a la Virgen de los Llanos



Ha comenzado la Novena a la Virgen de los Llanos, Patrona de la ciudad de Albacete y de la Diócesis. Por la mañana, a las 7:15 horas, están convocados especialmente los jóvenes. Ya por la tarde, a las 19:30 horas, se reza el Rosario, y a las 20:00 horas se celebra la Eucaristía. Estas celebraciones tienen lu-

gar hasta el viernes 23. El jueves 22, a las 18:00 horas, serán los niños quienes lleven a cabo un homenaje a la Patrona.

El sábado 24 se celebrará la procesión y ofrenda de flores, que comenzará a las 18:30 horas desde la Catedral. Al día siguiente, domingo 25, el obispo de Albacete, D. Ángel Román, presidirá la Eucaristía a las 11:00 horas, también en la Catedral.

El último acto será la apertura del camarín de la Virgen, que se llevará a cabo el martes 27 de mayo, fecha en la que se conmemora el 69º aniversario de la Coronación Canónica de la Santísima Virgen de los Llanos.

Fiesta

La parroquia de San Pablo celebra a María Auxiliadora



Desde el pasado 15 de mayo y hasta el 23 de mayo, a las 19:30 horas, se celebra en la Parroquia de San Pablo la Novena en honor a María Auxiliadora. El 24 de mayo se celebrará su fiesta con una procesión. Para ese día, sábado 24, se tiene previsto un programa de actividades que incluirá la Misa, la procesión, una verbena y un bocata solidario.

S.I. Catedral Fiesta de Santa Rita

El próximo 22 de mayo se celebrará una Eucaristía en honor a Santa Rita de Casia, a las 11:00 horas, en la Catedral. Al finalizar la Misa, se procederá a la bendición de las rosas traídas por los fieles.

Profesores de Religión Educar, una historia interminable



La Delegación Diocesana de Enseñanza convoca a los profesores de Religión de todos los niveles a la XXXI Jornada Diocesana de Enseñanza, que se celebrará en el Seminario Diocesano el viernes 23 de mayo, de 9:30 a 13:30 horas.

Este año, el tema de la jornada será: "Educar, una historia interminable", y estará a cargo de Lanire Angulo Ordorika, esclava de la Santísima Eucaristía y de la Madre de Dios, y licenciada en Sagrada Escritura.

Vida Consagrada

Religiosas Esclavas de María

La Congregación fue fundada por Juana María Condesa Lluch en Valencia en 1884.

Su carisma se basa en la acogida y evangelización del mundo obrero. En sus residencias, acogen y acompañan a mujeres, muchas de ellas inmigrantes, que trabajan o buscan empleo, así como a jóvenes que estudian y se preparan para su inserción laboral. Los colegios son otra de las obras propias de la Congregación, colaborando con las familias en la educación cristiana y humana de sus hijos.

Actualmente, además de en España, tienen comunidades en Italia, Guatemala, Panamá, Chile, Perú y Kenia.

Están presentes en Almansa desde 1912, tras ser requeridas por una almanseña para atender e instruir a las obreras de las numerosas fábricas de calzado que existían en aquella época. Se abrió entonces una escuela nocturna para su formación y un colegio para niñas y párvu-

En 1974, debido a la creciente llegada de jóvenes de los pueblos cercanos, se inauguró una residencia para acogerlas e instruirlas. En Almansa también reside un grupo de hermanas mayores en un espacio de atención médica.

En 1993, abrieron una Casa de Espiritualidad, un espacio de encuentro con Dios para personas o grupos que deseen orar, formarse, convivir y compartir la fe.

